

Del alto mando de Carabineros a liderar la seguridad municipal

Tanto la municipalidad de Concepción y como la de San Pedro de La Paz dispuso que ex jefes de la Octava Zona de Carabineros tomaran el mando de Seguridad Pública. Ambos directores cuentan su experiencia en el cargo.

J. Pablo Fariña López
 cronica@estrellaconce.cl

Aumentar la sensación de seguridad es uno de los desafíos principales que han adoptado las nuevas administraciones en los municipios del Gran Concepción.

Debido a esa necesidad, municipios como Concepción y San Pedro de la Paz apostaron por sumar a ex jefes de la Octava Zona de Carabineros como directores de sus direcciones de Seguridad Ciudadana, para poder mejorar la gestión y combate a la delincuencia.

En Concepción asumió como director de Seguridad Pública el general (r) César Bobadilla.

De este nuevo rol, expresó que “es un gran desafío, considerando la importancia de la seguridad y las nuevas modalidades de criminalidad organizada. Hay una preocupación de nuestros vecinos por la inseguridad y el aumento de la delincuencia. Para enfrentar esto se requieren además de recursos, de ciertos conocimientos, experiencias y competencias”.

Sobre la experiencia en gestión con comunidades, apuntó que “estuve en la generación de instancias de diálogo con autoridades y vecinos, potenciando el acercamiento y la interacción con organizaciones. Esto bajo estrategias no solo policiales, sino que dando una mirada integral a la seguridad, en los contextos situacionales y sociales, que resultan fundamentales en la actualidad”.

Además destacó que “trabajé más de tres décadas ininterrumpidamente en materias ligadas a la seguridad y orden público, como a la prevención y



LOS MUNICIPIOS LOCALES ESTÁN ENFOCANDO SUS ESFUERZOS Y RECURSOS PARA PODER MEJORAR SUS DIRECCIONES DE SEGURIDAD PÚBLICA.

control del delito, investigación criminal, diseño de estrategias para enfrentar fenómenos criminales y análisis delictual del comportamiento del delito”.

Sobre las complicaciones en materia municipal para abordar la seguridad, apuntó que “no es a modo de queja, sino que asumiendo la realidad, están dadas principalmente en los escasos recursos en la Dirección de Seguridad Pública, no tan solo de infraestructura, logístico, sino que igualmente humano y tecnológico”.

Agregó que “hemos aumentado la cantidad de inspectores municipales, hay proyectos bien avanzados para adquisición de vehículos y de tecnología, que permitirán una mayor presencia en los barrios, potenciar nuestro despliegue y acortar nuestros tiempos de respuesta ante requerimientos”.

AL OTRO LADO DEL BIODIÓ
 De manera similar a Concepción, en San Pedro asumió como director de Se-



Hay una preocupación de nuestros vecinos por la inseguridad y el aumento de la delincuencia”.

César Bobadilla, director de Seguridad Pública de San Pedro

guridad Pública el general (r) Rodrigo Medina, que también estuvo al mando de la Octava Zona de Carabineros.

De esta experiencia a nivel municipal, opinó que “ha sido bastante enriquecedora. Volver a estar en contacto con la comunidad, que necesita apoyo real y concreto, ha sido muy significativo. Es como volver a ser subte-



Volver a estar en contacto con la comunidad, que necesita apoyo real y concreto, ha sido significativo”.

Rodrigo Medina, director de Seguridad Pública de San Pedro

niente, o comisario, pero ahora desde el rol municipal”.

Además apuntó que “a pesar de haber tenido bajo mi responsabilidad a más de cinco mil funcionarios en toda la región cuando era general, hoy liderar la seguridad en una comuna como San Pedro de la Paz me permite reencontrarme con el sentido más profundo del

servicio público”.

Sobre las ventajas para asumir la jefatura de Seguridad Pública, explicó que “es conocer el territorio y tener una vocación de servicio muy arraigada. Sé llegar a los lugares, aunque no siempre recuerde el nombre de cada calle. Tengo la capacidad de concentrarme en lo que me importa”.

Añadió que “mi foco está en las personas, especialmente en los niños y jóvenes. Me motiva recuperar espacios públicos para ellos, que vuelvan a jugar en las calles, en las canchas, que se sientan seguros”.

De las dificultades para ejercer esta nueva función, la autoridad sostuvo que “el principal desafío ha sido adaptarme a una lógica distinta a la que tenía en Carabineros. Acá se trabaja bajo un modelo donde convergen lo social, político y técnico. Hay que ser muy cuidadosos con cómo se implementan las políticas públicas y todo debe estar alineado con la ley y los recursos disponibles”.

ALCALDE

Al ser consultado por su evaluación con respecto a la presencia de exgenerales en las jefaturas de seguridad pública de San Pedro, Concepción y Lota, el alcalde de Concepción, Héctor Muñoz, señaló que hay un orden mucho mayor y hay capacidad técnica mejor.

“Eso nos lleva a hacer una planificación y esa planificación, si bien hacía con el mejor esfuerzo, que ahora es nuestra directora de ejecución de Riesgo de Desastres, también lo he evaluado de buena manera, pero al tener el trabajo con el director de Seguridad Pública, que conoce de la materia. Tenemos dos generales, también tenemos el general Quiroz, que también ayuda con foco en el trabajo en territorio, cuando lleguen los nueve inspectores, que queremos llegar a cien a fin de año, pero esto no se va a lograr si no se aprueba la Ley de Seguridad Municipal”.